

## HISTOIRE DES JOURNAUX DE LYON.

### LE PÈRE DUCHESNE.

Un bibliophile de notre ville, M. Jacquet, vient de faire une découverte que plus d'un amateur pourrait envier, que M. Coste eût payée au poids de l'or pour sa célèbre bibliothèque, et dont nous allons faire part au public, car nous ne pouvons consentir à jouir seul d'une curiosité effrayante dont tout le monde a entendu parler, que personne n'a vue et qu'on ne doit contempler qu'avec une émotion profonde, il s'agit d'une des publications les plus redoutables de la Révolution.

Qui ne connaît de nom le *Père Duchesne*, ce sanglant journaliste de la Terreur, dont la colère était si farouche, dont la littérature était entremêlée de si terribles jurements, d'expressions si dévergondées et si impures ? Le *Père Duchesne* a eu plus d'un imitateur à Lyon. Damame et Dorfeuille, dont nous avons parlé dans notre *Histoire des journaux de Lyon*, (Voir la *Revue du Lyonnais* de novembre 1851) jetèrent au public épouvanté quelques-unes de ces feuilles qui, à l'époque, ne devaient trouver des lecteurs que dans les plus mauvais lieux, et qu'on ne ramasse aujourd'hui que pour leur extrême rareté et la leçon que tout homme sérieux doit en tirer.

La bibliothèque de M. Coste ne possédait que sept numéros du *Père Duchesne de Lyon*. En vain offrait-il une somme assez élevée pour chaque exemplaire du hideux pamphlet, prêt à la quadrupler au besoin, sa collection ne s'augmentait qu'avec la plus désespérante lenteur. Dorfeuille, dans ses tournées, avait lancé : *Le Père Duchesne à Trévoux*, *Le Père Duchesne à*